

出席委員会報告 濟陽委員長

年度スタート時会員数 : 52 名 目標会員数 : 56 名 現会員数 : 55 名

[12/8]第3288回例会の状況

会員数	56名
本日出席者数	40名
本日欠席者数	13名
出席率	75.47%

MU 情報 (メークアップ) 状況

MU有会員	11/23 東京ピースウイング〜 瀧澤
	11/27 宮崎東〜 二見
	11/27 宮崎南〜 二見
	11/28 ジャパンカレント〜 島津
	11/29 都城西〜 吉国
	12/6 都城西〜 島津、田中、内野、下森
MU要会員	12/1 特別休会
MU無会員	12/1 祝日週休会

記帳MU 情報

クラブ名	日程	時間	会場	会場	クラブ名	日程	時間	会場	会場
都城北RC	12/19(火)	12:00~13:00	ロイヤル	年末家族会の為	都城北RC	12/26(火)	12:00~13:00	ロイヤル	特別休会の為
都城西RC	12/20(水)	12:00~13:00	テラスダイニング	12/15へ例会日変更	都城西RC	12/27(水)	12:00~13:00	テラスダイニング	特別休会の為
都城中央RC	12/21(木)	12:00~13:00	中央RC事務局	特別休会の為	都城中央RC	12/21(木)	12:00~13:00	中央RC事務局	特別休会の為

会長の時間 佐々木慈舟会長

皆様本日もご出席ありがとうございます。本日は年次総会ということですが、通常は12月の第1週にあるとのことですが、私の都合で今年は2週目と言うことにさせていただきました。今日は僧侶の格好をしておりますので、職業お坊さんの話をさせていただこうと思うのですが、うちのお寺では毎年12月1日から5日まで「報恩講(ほうおんこう)」と言う行事がございます、この「報恩講」と言う法座は浄土真宗の開祖であります親鸞聖人をお徳びさせていただくもので、浄土真宗のお寺で1番大切な行事です。それがうちのお寺では12月1日から5日と毎年決まっておりますので、今回第1週の日曜日は1日だった為、特別休会として、本日年次総会とさせていただきます。そうやって考えてみると、私自身年次総会にこれまであまり出席した記憶がないなど、おそらく報恩講により欠席していることが多いんだろうと思ひ、今年の年次総会につきましては、あらためて流れ等をいろいろ確認させていただきました。報恩講といえますのは、親鸞聖人をお徳びさせていただく行事と申しました、元々は親鸞聖人が亡くなられて33回忌の時に曾孫であります寛如と言う方、これは西本願寺の初代を親鸞聖人といたしまして曾孫の寛如が3代目になるんですが、その寛如と言う方が親鸞聖人の33回忌にあたり、報恩講式と言う作法をまとめられまして、それから今日まで、毎年浄土真宗のお寺ではこの報恩講が1番大切な行事として勤まっております。ちなみに親鸞聖人の御命日は1月16日なんですが、実はこれ西本願寺の方では1月16日としておりますが、東本願寺では11月28日を御命日としております。と言うのは明治6年に暦が旧暦から新暦に変わりました折に東本願寺では史実であります日付をそのままに11月28日に、西本願寺ではそれを新暦に当てはめ1月16日に毎年お勤めするようになったと言う経緯がございます。ちなみに言うところ明治5年の12月は暦の切り替えにより2日しかなかったそうで、公務員などは給与支払いがなかったそうです。その頃、当時国家も大変窮乏しておったそうで、国家公務員の給与を減らすためにも暦の変更があったなどと言う説も言われます。ちなみに親鸞聖人の遺言と言われる『御臨末の御書』にはこんな言葉を言っておられます「一人居て喜ばは二人と思ふべし、二人居て喜ばは三人と思ふべし、その一人は親鸞なり。」と、臨終にあたり、この後は仏と生まれて常にあなたと共にあるまると言うことを仰ったわけですが、ここまでは宗教のお話をさせていただきましたが、ロータリークラブでも「友」と言うことをとても大切にします。共に喜び共に悲しみそれがロータリアンの「友」でもあるのかなと思っております。この常日頃からの例会、また今日は年末家族会もでございます。様々な機会を通じ、そのような友としての親睦を会員同士で深めていただきたいと思います。今年度の会長の時間とさせていただきます。ありがとうございます。



幹事報告 四季幹事

- 地区 他クラブ 他団体 報告
- 池之上ガバナー事務所…
- ①ロータリーレポート 12月147円 *11月149円
- ②地区補助金申請期限のお知らせ 20242024~25年度に実施する地区補助金の申請を募集中 申請期限は12月末日
- ③ガバナー月信 12月号
- ロータリーの友 12月号

- クラブ報告
- 12/13(水) 3RC 4RC 4役会 テラスダイニング 18:00~ (担当 都城西RC)

誕生者祝福(12月)



西谷会員 福崎歴代

皆勤賞



出席皆勤受賞 黒木由美子会員 11ヶ月

本日のプログラム

年次総会・会員卓話

担当：会長・幹事

年次総会

次年度役員発表



小久保委員長

次年度会長挨拶



吉原会長エレクト



QRコードからスピーチが確認できます。(期限は本日から1ヶ月です)

次年度理事役員



■瀧澤 正典会員 卓話

みなさんこんにちは。まだ入会して間もない自分に卓話のご指名がっかり大変驚いています。急なご指名でございましたので何かと準備不足は否めませんが最後までお聞きください。私の出身は長野県の松本市でございます。実家が旅館業を営んでおりました関係で祖父、父ともにロータリアンでございました。祖父に関しては当時の国際ロータリー360地区(長野・愛知・岐阜・石川)1969年度(昭和44年)のガバナーを務めていました。長野県では初めてのガバナーであったと話を聞いています。自分がまだ小学生の低学年の時に祖父がほそと「長野からの新しいガバナーは旅館のおやじだ」と揶揄されたと笑いながら話をしました。父も旅館をついでおりましたので青年会議所を卒業ののち、ロータリーに入会しました。今でも自分の中で記憶があるのが年末の家族会に毎年参加してました。自分の中ではクリスマス会だと思ってましたがスーツを着た大人の人が鐘(点鐘)をならしたりクリスマスの歌でもない聞いたことのない歌を歌ったりと子供ながら不思議な集まりだなと感じました。あとでその時の写真を見て思い出したのが派手な金びかの三角帽子をみんなかぶってお酒を飲んで姿を見てますます変な集まりだなと思いました。でも毎回お菓子の詰め合わせをもらったのでなんかうれしかった記憶があります。さて、自分にとってロータリーの一番の関わり合いはこれまで20数年も前になりますが高校生の時に青少年交換留学生となりフランスに留学することになったことです。両親のすすめで英語圏なら行ってみたいと思い応募しましたが当時米国、カナダへの留学が主流でしたがなぜか自分の年はフランス、ベルギー、ブラジルの3か国でした。辞退することも考えましたが父親から「こんな機会2度とないぞ」と説得され、面談の席でどこを希望されますかと聞かれ、悩みに悩んでフランスに決めました。1年間の留学期間で現地のロータリアンの各家庭を3か月ずつ4家族と過ごし毎週週末は他のロータリアンの家庭と過ごしました。毎月日本の委員長にレポートの提出があり提出ののち返信があるのですが当時の委員長さんがたいへん達筆な方で文面を理解するのに大変苦労しました。どのファミリーも大変心温まる歓迎をもらいホームシックになる暇もなく有意義な1年を過ごすことができました。当時受け入れクラブの計りでいきなり高校生の編入は大変だろうとのことだったのでロータリアンの幼稚園でフランス語のイロハを園児と学びそののち外国人クラスがある中学へ通わせて頂き徹底的にフランス語を学びました。フランス語はまったくの無知な状態でしたが後半にはなに不自由なく聞いてしゃべっていたのが今でも信じられません。これもこれも献身的にフランス語を教えたホストファミリーのロータリアンの皆さんの奉仕の精神の賜物だと今でも感謝しております。今自分もその一会員となりその精神を受け継いで今後の活動をしてまいりたいと思います。ご清聴ありがとうございます。



■長峯 剛士会員 卓話

皆さんこんにちは。本日は会員卓話と言うことで3日前に四季幹事から電話を頂きまして卓話をしとのことでした。卓話の内容について確認をしたところ自由ということでした。突然の指名ならびにお題もなしということで佐々木会長はなかなかのSだと感じたところです。まずは初めてお話をさせていただきますので自己紹介をさせていただきます。昭和49年4月16日生まれ49歳です。今話題の日本大学を卒業のち家業である薬局に就職いたしました。平成19年に35歳の時に代表取締役就任をさせていただきました。また3年前よりさくら幼稚園の理事長も仰せつかっております。中学3年生の時に初恋の人とお付き合いをしまして、高校、大学とお付き合いを続け宮崎や東京での遠距離6年間をクリアし、25歳で結婚をいたしました。遠距離だとその間いろいろあったでしょうとよく質問をされますがそんなナンセンスな質問には答えないことにしております。子供が4人います。男、女、男、女です。血液型がうえら A型、AB型、O型、B型です。子供の産み分け方についてはまた機会がありましたらお話をさせていただきます。現在は大学生を3人抱えておましてすねがなくなりそうな状況です。さてここからが本題でございます。調剤薬局についてお話をさせていただきますが私は薬局経営者であって薬剤師ではないので薬のことで詳しく知りたいときは落合直前会長にお問い合わせください。まずは病院に行きますと処方箋をもらいます。大体は目の前にある薬局で薬をもらおうと思ひます。本来は4日以内だと全国どこかの調剤薬局で薬をもらっても構いません。さらにこの処方箋は全く同じ処方箋でも持って行く薬局によって支払う金額が違います。処方箋の値段を決めるのは①薬剤料 ②調剤技術料 ③薬学管理料 ④特定保健医療材料料の4つの要素からなっています。①薬剤料は皆さんがもらう薬そのものの代金です。この薬代は国が決めていてほとんどの薬は毎年医療費削減のため値段が少しずつ下がります。ちなみに100円の薬を90円前後で仕入れ、消費税を払うので薬局としてはここで儲けはほとんどありません。②調剤技術料は1か月あたりどのくらい処方箋が来るかジェネリック率などのくらい幅広い病院の処方箋に対応しているかなどで薬局ごとに値段が変わります。ここでの違いが処方箋の値段の違いに反映します。③薬学管理料は薬剤師が薬歴と呼ばれるいわゆる医師というカルテを継続的に保存したり、薬の説明を行うことに伴う報酬のことです。例えば別の病院でもらった薬との飲み合わせを調べたり、過去に副作用が起きた薬が使われないようにチェックしたりできます。別々の病院でもらった処方箋を同じ薬局に持って行く、かかりつけ薬局を持つことやお薬手帳を持つことには大きなこととなります。④特定保健医療材料費は例えばインスリンの注射器に装着する針のことです。針には薬の成分は含まれませんが、薬を使う上で必要なものなので保険でカバーされています。これはどの薬局でも同じ値段です。調剤技術料が薬局によって異なることと述べましたが、「技術料が安い＝支払額が安くなる薬局を見分けるにはどうしたらよいか？」と思われることと思います。しかし、このことを事前に知ることがはまず不可能と考えるべきです。その薬局の調剤基本料がいくらになるかは、チェックリストを使って決めるのですが、その内容はかなり細かく、内部の人間以外が正確に把握することは、事実上不可能だからです。同じ処方箋をもって別々の薬局に行ってみるしかありません。しかし現実的には眼下の前の薬局には内科や外科の薬はついていないなど難しい場合が多いです。また数百円の差なのでガソリン代のほうが高くなることにもなるかもしれません。もし時間に余裕がある場合は数時間後にお薬をお渡しすることは十分に可能ですのでお問い合わせください。なお処方箋がなくても近くをお通りの際にはお茶のみについて薬局にお越しいただきたいと思います。以上、ご清聴ありがとうございます。



■福田 雅人会員 卓話

皆さんこんにちは。宮崎ガスの福田でございます。本日はこのような機会をいただきありがとうございます。今回私がお伝えたいことは「カーボンニュートラル」いわゆる「脱炭素」に対するガス会社の取り組みでございます。「カーボンニュートラル」「脱炭素」という言葉をニュース等で目にしない日は無いという位よく見かけます。ガス会社が供給するガスは炭素を含んでいますので、見過ごすことのできない問題です。本日はこの「カーボンニュートラル」「脱炭素」に向けてのガス業界の取り組みに絞ってお話をさせていただきます。この取り組みは大きく2030年と2050年の二つの柱になっています。まずは2030年です。ガス業界はこの2030年を一つの目標としております。脱炭素の実現までには多くの技術的な問題を解決しなければなりません。ですので、まずは「脱」の前に「低炭素」を目指しております。そのターゲットとなるのが、熱需要です。熱の用途は直接加熱したり蒸気を作ったり多岐に亘ります。この分野における熱源を化石燃料の中では温室効果ガスの排出が少ない天然ガスへの切替えを進めることで、「低炭素」に繋がっていきます。次が2050年です。お手元の冊子6ページに黄緑色のページがあると思います。ここに記載されております「メタネーション」の実用化を2050年までに実現するのが二つ目の目標であります。メタネーションとは工場等で発生した二酸化炭素CO2を回収し、水を電気分解した水素Hと結びつけることでメタンCH4を生成する技術です。メタンとは現在都市ガス会社が供給している天然ガスのことです。この時、太陽光発電や風力発電等の再生エネルギーを利用して化学反応を起こすので、環境に負荷がかからないガスを作ることができます。嘘みたいな話だと思われるかも知れませんが、あながちそうでもありません。最近、家庭で天ぷらなどの料理の後に出る廃油が航空機の燃料になるという話を聞いたことありませんか。これと似たような話が1980年代に放映された「バック・トゥ・ザ・フューチャー」という映画の中でありました。車型のタイムマシンで過去や未来に行くといったストーリーでしたが、未来から現在に帰って来たタイムマシンの燃料はゴミ箱に捨てられていた缶ジュース等でありました。映画の中の話と聞いていたが、それに近いものが現実となって来ております。2050年メタネーションの実用化は実現可能なものと考えております。以上、簡単ではありますが、「カーボンニュートラル」「脱炭素」に向けたガス業界の取り組みということで話をさせていただきました。2030年低炭素化・2050年メタネーションということで覚えていただけましたら幸いです。ご清聴ありがとうございます。



SAA報告(寄付金状況)

ニコニコBOX	ロータリー財団	米山記念奨学会	教育振興基金
今回寄付金 24,000円	目標寄付金 5,200\$ 今回寄付金 100\$	目標寄付金 624,000円 今回寄付金 20,000円	今回寄付金 10,000円
累計 259,800円	累計 2,300\$	累計 280,000円	累計 291,000円

本日の例会(2023.12.15開催)

第3289回

本日のプログラム

会員増強例会II

増強・選考職業分類担当

第3288回 SAA 報告

<ニコニコBOX>

佐々木慈舟	¥1,000	年次総会への出席 皆様有難うございました。3名の卓話の皆様有難うございました。
四季 信一	¥1,000	本日も例会へのご参加ありがとうございました。歴代会長会の皆様ありがとうございました。次年度、会長・幹事頑張って下さい。
四季 信一	¥1,000	福田会員、長峯(た)会員、瀧澤会員 本日は卓話ありがとうございました。
吉原 和雄	¥1,000	瀧澤会員、福田会員、長峯会員本日は卓話有難うございました。
都城RCゴルフ同好会	¥5,000	吉原会員が6位を当てました。
都城RCゴルフ同好会	¥5,000	吉原会員がカラオケで下ネタ6点、86点を出しました。
柳田 義史	¥1,000	瀧澤会員、福田会員、長峯会員本日は有難うございました。
落合 精三	¥1,000	
渡瀬 登	¥1,000	豊原ロータリークラブへのキャラバン様が20名の参加をいただきました。感謝申し上げます！
黒木由美子	¥1,000	皆勤賞をいただきました。ありがとうございます。
中村 壽秀	¥1,000	会員卓話ありがとうございました。
西谷 昌明	¥1,000	誕生祝いただきました。ありがとうございます！
川島 悦子	¥1,000	ご迷惑おかけしました。矢沢 行ってきました♡
清水由紀子	¥1,000	次年度役員の皆様 1年間頑張って下さい。
横山 隆	¥1,000	宅建試験合格しました。森山社長雇って下さい。
福田 雅人	¥1,000	卓話をさせていただきありがとうございました。

<米山記念奨学会>

島津 久友	¥10,000
温水 玲子	¥10,000

<教育振興基金>

山崎 忠芳	¥5,000	川島委員長 永ちゃんてハッスルしリフレッシュできましたね。
吉国 広子	¥5,000	